DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JI O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

II of A

Viernes 19 de Noviembre de 1937

Núm. 416

# BULETIN INFURMATIVU

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalisimo hasta las veinte horas del día de hoy 18 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los

Ejércitos.

Salamanca, 18 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.--De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# ha alterado la calma en los distintos frentes

#### "diario" el cadáver en un miliciano rojo Zaragoza, 18. (Crónica del envia- do en uno de los cadáveres hallados dar gritos y a llorar, diciendo que

do especial de la Agencia Faro en a última hora de la tarde en un mo- no tirásemos y que pidiésemos la el frente de Aragón) .-- La falta de vimiento de descubierta que se hi- paz. El no guería morir porque le actividad paraliza la vida en este zo por nuestras tropas. Se trata, al esperaban sus hijos. El comisario: frente. Algunos tiroteos sin importancia en las proximidades del Monte Calvario.

realizar durante el día el movimien-siones en un pequeño "diario". to de sus tropas.. La noche, sin embargo, es aprovechada por ellos para efectuar el desplace de sus columnas y fortificación de sus posiconocido sobradamente por nuestro do los siguientes párrafos: Alto Mando.

la cosa duró apenas unos minutos. Nuestros artilleros orientaron tan certeramente sus tiros, que en pocos instantes el fuego enemigo habia cesado. Sin duda nuestra res- de este crimen! puesta de contrabatería había conseguido desmontar las piezas rojas.

No ha habido, pues, novedades importantes que merezcan regis-

Sin embargo, si quiero hablar del contenido de un "diario" encontra-<del>व्य</del>ाप्तकार स्थापन स

La Unión Soviética hizo

en el Comité de No Interven-

británico; pero, al ver que re-

sueltamente lo aprobaban las

demás potencias, fué cedien-

do en su intransigencia hasta

acabar aceptándolo ella tam-

No ha querido mantener su

negativa, porque, sobre que corría el riesgo de que se pres-

cindiera de ella en la acción internacional, respecto a la cuestión española, resaltaba

demasiado de ese modo su cul-pabiliadad en nuestra guerra

v su afán de complicarla con

miras a una conflagración ge-

neral. Por otra parte de cons-

tituir la actitud irreductible de

Rusia un obstáculo para todo

dres, tendiente a localizar y

abreviar el conflicto español,

ella hubiera aparecido en este

caso como única responsable

Sin embargo, aún mantiene

cierta reserva respecto a la

ejecución de la cláusula rela-

tiva a la retirada de volunta-

rios, lo que prueba que per-

siste su mala voluntad y que

su cambio aparente de peti-

ción ha sido determinada por

los motivos anotados, tanto

por la actitud de Inglaterra y

la habilidad de la diplomacia

de las consecuencias.

germano-italiana.

acuerdo del Comité de Lon-

bién en toda su integridad.

parecer, de un estudiante de Ma- le golpeó con la culata del revólver, drid que se alistó en el Batallón hasta que el muchacho cayó al suelo Universitario hace cerca de un año, sin sentido. Es un caso de locura Los marxistas no se atreven a y que ha ido recogiendo sus impre- por miedo.'

Es un desengañado de la guerra, que contaba con el triunfo definitivo del Generalisimo Franco. He tenido ocasión de leer algunas notas ciones. Pero todo lo que hacen es de este cuaderno, del que he copia-

"7 de octubre.--Me da asco la Aver. en el sector Norte del Ebro, vida. No sé por qué hacemos esta los rojos iniciaron un ligero cañoneo guerra, que más pronto o más tarcontra nuestras vanguardias. Pero de terminará con el triunfo de los luchan por temor a la pistola de conjunción de nación y estado. fascistas. Son más que nosotros, y como unas ratas. ¡Quién pudiera irse de aquí, lejos de esta farsa y

había fijado mi atención, empezó a siste en pelear.

Y hasta aquí el "diario". El comandante que se lo mostré, hizo este comentario al terminar su lectura: Esta es la moral de esas gentes. Ninguno de ellos sabe lo que es un ideal. Son todos unos cobardes.

sus jefes, con el ardor de los solaburre.

Por que, como el héroe del ro-

## de Marquina estrena en Chile, con gran éxito, su obra "La Santa Hermandad,, Solemne entrega en Irún de trofeos de guerra al Ayuntamiento

Santiago de Chile, 18.—Con un, San Schastián, 18.—El miércoles éxito incharrable acaba de ser es- per la mañana se verificó soleninetrenada en esta ciudad la nueva mente en Irán el acto de la entrega obra de Marquina "La Santa Her-|de trofeos de guerra por los commandad", considerada por el ilus-batientes de la ciudad al Avuntatre español como el mayor acierto miento. Se celebró una misa, a la de su vida de escritor.

glo XV, en la época de los Reyes de los soldados españoles. Acto semizada, se convirtió, merced a Isa- de Falange Española Tradicionalis-Mientras, vo contrastaba en mi bel y Fernando, en un reino unido, ta y de las JONS y numeroso púpensamiento la actitud de estos mi- en virtud del cual alcanzó España blico, se trasladaron a la piaza del licianos rojos, desmoralizados, que por vez primera en la Historia, la

el día menos pensado nos aplastarán dados de España, a quienes la in-cantada por el poeta Marquina en del mismo entusiastas vivas a Esactividad de estos días les cansa y versos admirables que en distintos paña, a Franco y al Ejército. momentos de la obra fueron aplaudidos cont al entusiasmo, que hubo La Prensa rumana. co-23 de octubre.--Ayer, un mucha- mance, para estos valientes mucha- de suspenderse la representación. menta unas declaraciocho del Batallón, en quien antes no chos su más codiciado descanso con- especialmente en el canto a la espada, que es algo de una emoción indescriptible.

Aunque en la obra no hay alusión alguna a los momentos actuales, el paralelismo entre el argumento de con su svirtudes, su heroismo y sus. victorias.

Marquina se propone traer en breve esta obra a España, estrenada en Santiago de Chile por la Compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, y podemos anticipar que será, no sólo una obra maestra del ilustre poeta español, nuestro Movimiento Nacional, según la impresión recogida por cuantos conocen el argumento y los versos admirables de "La Santa Hermandad".

lque asisticron miltares y civiles. El Es la "La Santa Hermandad" un párroco señor Alcaín pronunció drama vivido en la España del si-luna plática ensalzando el heroísmo Católicos, y quando aquélla, ato-guido, las autoridades, las milicias Avuntamiento, donde se cambiaron patrióticos discursos. Después se ce-"La Santa Hermandad" aparece lebró un banquete, dándose al final

# nes de Dimitroff

Bucarest, 18.—El director de Kurentul" escribe que basta leer el artículo publicado en el periódico comunista de París "L'Humanité" por el secretario de la Internacional Marquina, situado en aquella época, comunista, Dimitroff, para convento, que el espectador tiene presente ción absoluta entre la condición de ent odo instante a la España de hoy, comunista y el sentimiento de la patria. Hay que estar, por tanto, freconocido a Dimitroff, ya que ha aclarado con toda rudeza esta antimonia, lo que servirá paara hacer reflexionar a todos aquellos que no quieren renegar de su país.

Londres, 18.—El ministro del Aire de Inglaterra ha ordenado que sino también la obra simbólica de la organización y funcionamiento se efectúe una investigación sobre de a "Imperial Air Ways", en vista de lo cual el mariscal del Aire, Webo, el jefe del personal y demás jefes, han presentado la dimisión.

De las investigaciones realizadas, se ha deducido que el capital que la La situación de Rusia Compañía obtenia, era distribuído rectores, mientras que los pilotos v el material era malísimo, tanto, que varios pilotos se negaron a efectuar vuelos con los aparatos de la Compañía.—(Faro).

#### Los comunistas de Zurich complicados en la recluta de voluntarios para la zona roja

Zurich, 18.-En el registro practicado en el periódico "Freneit", órgano del partido comunista, con mo-El sucesor de Litvinof sería pro-tivo de la detención de los dirigenbablemente el actual vicecomisario tes comunistas Ernst y Humbert Petenkin, antiguo embajador en Pa-| Drez, fué encontrado un documento rís. Se asegura en los mencionados refente al reclutamiento de volun-Círculos que el embajador de Lon- tarios para el Ejército rojo de Es-

Lea EL ALCAZAR

diario del frente

# También en el Sur existe preocupación por el próximo ataque nacional

Córdoba, 18.—En los frentes del Sur no hay otra novedad que la de El general Queipo de Llala lluvia. Sin embargo, hoy ha side extraordinario el número de soldados y milicianos rojos que se han ción todos los esfuerzos ima-ginables para sabotear el plan pasado a nuestras filas por uno de licias se nota cierta preocupación, greso. porque no saben por donde van a La Camara fascista italiana reanudara atacarles.

Salamanca, 18.—Durante el día 12 del corriente han sido ingresadas en el Banco de España, Sucursal de Salamanca, y con destino a la Suscripción Nacional, las cantidades siguientes:

Importe de un premio de la Lotería sevillana, 25 pesetas. Donado por don Abdón Laguía, de Molina de Aragón, 75 pesetas. Donado por doña Dolores Martelo, de La Coruña, 200. La Superiora de la Sagrada Familia. de Plasencia, 645,45. Por el jefe de Falange Española Tradicionalista de Villasbuenas, 25. Por el comandante militar de Ubrique (Málaga), 269. Por don Alejandro González y familia, de Navalcarnero, 500. Por don Patricio Hernández, de Belorado, 10. Por el alcalde Cancho Ibrián, de Avila, 167. Por Mari Tere, Salamanca, 25. Total: 1.491,55 pesetas.

#### Para el acorazado "España"

Donado por don Celso Marcos, de Hinojosa del Duero, 197,85 pese-

# no, en San Sebastián

San Sebastián, 18.—Ayer por la los sectores. Todos, unanimemente, mañana, el general Queipo de Llamanifiestan que lo mismo en los no fué cumplimentado por las autopueblos que en las unidades rojas ridades de San Sebastián. A contide vanguardia, están deseando que nuación se trasladó a Irún, visitannuestras tropas vayan a liberarlos. do las ruinas de la ciudad. Acto se-Agregan que en los jefes de las mi- guido emprendió su viaje de re-

## el 29 sus trabajos

Roma, 18.—La Cámara fascista Para la Suscripción Nacional reanudará sus trabajos el día 29 de noviembre, a las 16 horas. (D. N. B.



Sir Arnold T. Wilson, destacada figura de la vida política de Inglaterra, militar, diputado y publicista, que ha recorrido la España nacional y ha hecho interesantisimas declaraciones.

# después de la última se- en aumento de sueldos de sus disión del Comité de No disfrutaban de un escasisimo sueldo Intervención

París, 18.—La nueva capitulación soviética en el Comité de No Intervención de Londres, después de la Conferencia del Pacífico en Bruselas, agrava, según los Cículos bien informados en París, el conflicto entre Stalin y Litvinof, a consecuencia de la depuración efectuada entre el personal diplomático por el nuevo jefe de la G. P. U.

dres, Maeski, será llamado a Mos-paña. cú. La lucha entre Litvinof y Jojou llevará la dimisión del comisario extranjero, ya que Stalin no quiere privarse de la preciosa colaboración de Jojou.

# Los anarquistas aseguran que vivirán poco tiempo los que se fugan con dinero

ción, evadidos muchos de la zona que han hecho muchos de ellos. marxista españoia, han producido Afirman que el hijo de Prieto tie-gran sensación las informaciones ne una cuenta particular que as-

Perpignan, 18.—Entre los rojos inistas españoles en orden a los | que se es cuentran en esta pobia negocios, realmente fantásticos, hijo de Ossorio han comprado ma suspendido por el Gubierno rejo

que viene publicando «Frente Liciende a más de ocho millones, bertario» acbre las actividades de todo robado en la compra de marepublicanos, socialistas y como terial de guerra.

## DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

## Astucias para desertar del campo rojo

Bra una noche de densa niebla; un teniente rojo recorria sus posiciones, y en un parapeto halló un soldado

-Mi teniente, esta noche a lo mejor nos atacan, por-

-¡Sí se ve, hombre; no tengas miedo! -dijo el teniente. -Verá usted como no-y saltando el parapeto dijo: -¿Me ve ustea?

-Si-contestó el rojo.

- -¿Y ahora? — ¡ **Fa**mbiént
- ¿Y ahora?
- -Anora, no.
- -Pues, adiós, que le veya bien; ya no me ve más.

Y se vino a España.

JOSÉ MONTERO MARTINEZ

Batalión Voluntarios de Toledo núm. 1 (Sección de Transmisiones).

## ¿UN TORO SOLO?

Corrian por un frente—que aunque no muy alejado de estos lores i aporta al caso detallarlo — buenos días de operaciones, en los que las órdenes de avanzar se daban «cuando nadie las esperaba», como vulgarmente se dice. Habiase ordenado a tres compañías que se fortificaran algo por si no se continuaba. y así se hizo durante la tarde, con la confianza de que aquella noche se disfrutaria un suznecito aunque fuese en colchones de tierra y pedruscos. Y con esta confortable perspectiva, hasta el corneta, un andaluz de lo más «cerrao» aportó su ayada para terminar cuanto antes y dedicarse al descanso en cuerpo y alma. Mi buen corneta se acostó aquella noche tan satisfecho, que no se había tendido cuando ya roncaba como un bendito. Pero aquella noche los nacionales propusieron y los rojos dispusieron; y he aquí que a poco más de media noche los «bermejillos» dieron señales de vida, y en menos tiempo que se coge un tanque ruso (lo de «que canta un gallo» ya no se usa), «se lió una» que seguramante serviria de modelo para los de Sabinánigo. Tan rápido fué el «jaleo», que cuando un enlace fué a dar con el corneta para que tocara avance y efectuarse el contraataque, éste estaba en lo mejor de sus gorgojeos de ronquid. Y como en aquellos momentos no podía usarse mucho protocolo que digamos, las palebras del enlace fueron acompañadas de contundentes empellones que pusier, n en pie al corneta, que abrió los ojos en el aire, dándose cuenta de lo que ocurría y se le ordenaba, a la par que se preparaba para tocar. Pero a buen seguro que el pobre «turuta» había estado soñando con la mejor corrida de toros que vió en su vida, porque a pesar de haberse enterado de lo que se le ordenó, lanzó con toda la fuerze de sus pulmones y en medio de la extrañeza general, ni más ni menos que el toque con que en la flesta nacional se manda la salida del toro. Por un milagro (porque no puede calificarse de otro modo), toda la fuerza comprendió lo ocurrido y el contraataque se realizó con la seguridad y éxito de siempre. Pero como a nadie se le hebia olvidado la «ocurrencia» del corneta, tan pronto la operación fué terminada, como si premeditadamente se hubiesen puesto de acuerdo, empezaron todos nuestros muchachos a gritar, picando más que un esportón de pulgas rabiosas: jotro torol, jotro torol, jjotro toroll

Los rojos se hicieron los sordos y no acudieron, y es que al carneta tampoco le quedaron ganas de repetir el toque.

> Juan M. Fernández Rayero Sargento de la Agrupación Anti tanques,

14-11-1937.

# ILUSION DEFRAUDADA

Un día de tantos, en que el sol madrileño acaricia estas honestas montañas. Los soldados de mi compañía se disponen a comer en la falda de una montaña; les sirven el primer plato, que consta de un sabroso cocido de garbanzos, y cuando hace su presencia el segundo, a base de de huevos con tomate, un scidado, que es muy simpático y demás de patriota, cambia de postura y dice: «Este es mi plato favorito, y me pondré como el hijo del esquilador». Pero cuando se disponía a dar el primer ance es lla nado por su sargento, y, cuando apenas se alejó de sus compeneros de mesa, le alcanzó un pedacito de metralla de un mortero del enemigo, hiriéndole levemente en una pierna, y exclama: ¡Viva España!, que me han matado, y no lo siento más que por los huevos que dejé en el plato.

> ALPONSO GRANGI PEIIOO Sargento del primer batallón de Bailén, núm. 24 (Ametralladoras)

Denuncia que tanto éste como el j poder robar aún más dinero.

Publica varias fotografías de fles- frontera. tas dadas en Embajadas de la Es eilas, una de la fiesta que dio Ossorio en la Embajada española propaganda soviética.

congregó a sus «amigos» de la para evadirse. Prensa, repartiendo varios millo Señala el he nes de francos. Y esto-comenta «Frente Libertario»—mientras los obreros y sus familias casi no tie i nen ni un pedazo de pan, ni en Madrid, ni en Barcelona, ni en Va

terial de inferior calidad para así español, se edita ahora, ciandesti namente, en un pueblecito de la

En uno de los últimos números paña roja en el extranjero, entre dice que hay socialistas y republi canos que no solamente son ricos. sino millonarios. Afirma que mu roja para rodar una película de chos se han escapado y no ha vuelto a saberse de ellos, mientras Aquel dia - añade - Ossorio que otros esperan una ocasión

Señala el hecho de que los anarquistas están prevenidos y que na die que se vaya con dinero o aban donando el pueblo vivirá mucho tiempo, así se esconda en el centro de la tierra.

## Sesenta mil tejedores en paro forzoso

Leemos en el órgano comunista l «Las Noticias» del 5 bajo el tita lo «Problemas de la retaguar-

«Entre los diversos asuntos examinados por el Comité de Cataloña de la U. G. T. en su última reunión figura uno al que ya hemos aludido en alguna otra ocasión. Nos referimos al problema que tienen planteado una importante cantidad de trabajadores de la industria textil. Estos camaradas, aptos, capacitados. no pueden trabajar y no pueden, por lo tanto, cobrar un jornal para atender sus más perentorias necesidades.

La anomalía no puede ser más evidente. La industria textil está en condiciones de producir muchísimo más de lo que produ cia antes del 19 de julio. Porque ahora no solamente ha de atender las necesidades del Ejército, lo que ya representa un volumen considerable de producción, sino que puede incluso producir para la exportación.

»Hay en la actualidad unos sesenta mil obreros que se encuentran en paro forzoso total o par cial, y es preciso actuar con toda rapidez en ayuda de estos cama radas. Es inadmisible que en un país en guerra, en un país como el nuestro, que sabe que lucha por su pan y su libertad, haya obreros en paro forzoso.

»Hay otro asunto que merece también singular atención y que igualmente ha sido examinado por el Comité de Cataluña de la U. G. T. Be el de las dificultades con que tropiezan los trabajadores de la tierra para adquirir semillas, abonos y forrajes. Y también la cuestión de organizar la distribución y venta de productos del campo, procurando que éstos sean valorados con justeza, para que los campesinos puedan atender el aumento del coste de vida que las circunstancias de la guerra impone.

»La retaguardia tiene plantea dos numerosos problemas que exigen una solución urgente.»

Sesenta mil obreros tejedores en paro forzoso. La industria básica de la economía de Cataluña en colapso. Estos son los frutos, los únicos frutos de la revolu

## Una carta de Baldomero González Peña

rra de los Ejércitos de Franco, ha dirigido al Director de La tinuación con su original orto-

mi ocuparme de lo pasado, y en la los destinos de nuestra querida región; y digo triste en la adversidad, ya que a buen seguro se juzgará este mi escrito, como defensa del que habia, intentando atenuar así o escaparme del peso de la Ley. Lejos, muy lejos de lo cierto está quien así piense, ya que nada tiene que temer quien en todo momento puede justificar su limpia actuación, sin que jamás sus manos, ni direct», ni indirectamente se hayan manchado de sangre; no se trata pues de hacer una defensa, solo quiero orientar para el futuro a mis her manos en lucha de ayer, destacan confianza Belarmino y comparsa.

Baldomero González Peña, tenía contacto íntimo con varios de hermano del tristemente célebre los nombres «indígnos»; unos por cabacilla rojo, prisionero degue amistad, otros por uniforme vincuios familiares, permitiéndome seguir, muy de cerca la marcha del Nueva España. de Oviedo, la guir, muy de cerca la marcha del carta que reproducimos a consostenible, y por tanto, inevitable grafía y que su autor encabeza caída del pedazo de tierra que nos con el título LA GRAN VER-DAD, TRAICION Y COBAR chaba vo, por las conversaciones chaba yo, por las conversaciones que estos aprovechados mantenían. «Muy lamentable y triste es para la postura más cómoda que habían ie adoptar. La vista puesta en la adversidad, desde las columnas de frontera, sus familiares respectivas «La Nueva España» glosando la salvaguardadas, la situación eco infame e incalificable conducta de nómica resuella con el oro incauta aquellos que hasta hace días regian do, en tanto se seguia engañando a los des graciados que hoy morde. mos el polvo de la traición,

Hermanos trabajadores! Si no habeis cometido actos criminales,

entregaros a las tropas nacionales. No quiero ahondar más lo que bien patente está a la vista de todos. Todavía queda el recuerdo indeleble en mi alma, cuando al abando nar el cerco de Oviedo, hermanos comandantes, oficialidad, solda dos, etc. etc., lioraban con gran sentimiento la alta traición de que nabian sido objeto.

Llegó la hora de las meditaciones, estos hombres que se do la postura «canallesca y acomo lliamaban dirigentes nuestros, que daticia» de nuestros hombres de en uno y otro discurso tanto cacareaban de disciplina, de honra-Quien vierte esta «gran verdad» dez y de entregar la vida en su fué comisario de Guerra del Bata- puesto, si preciso fuere, en la del la Patria. ¡Viva España! lion 260, últimamente del 202, man- peligro nos han dejado al garete,

HOVIENDRE EL ALCAZI 19 1936

ledo una gran manifestación patriótica con motivo del reconocimiento del Goblerno Franco por Alema nia e Italia. Partió del Ayuntamiento al anochecer y recorrió las calles céntricas hasta el Gobierno militar, donde se unió a los manifestantes el coronel Nevado. Al regresar al Ayuntamiento, pronuncia ron vibrantes discursos desde la terresa el a'calde, el gober nador civil y el gobernador militar, Por ú timo, las ban das de música interpretaron los himnos, repitiéndose las demostraciones de entusias mo patriótico y de afecto a Alemania y Portugal, que se habían sucedido en el trans curso de la manifestación.

El Gabinete diplomático del jefe del Estado dirigió un oficio al Ayuntamiento comuni cándole que el Generalis'mo habia acogido con toda sim patía la idea, patrocinada por el Municipio toledano, de declarar monumento nacional las ruinas del Alcázar.

Las columnas nacionales continuaron su ensanche por la Cludad Universitaria, ccupando a/gunas nuevas posiciones. En otro combate aéreo fueron derribados cuatro aviones rojos. La avlación v la artilleria nacionales bombar dearon las filas rojas, la Plaza de Oriente y los Ministerios de la Gobernación y Querra.

El lefe delegado de la Co munión Tradicionalista envió su felicitación al Genera'isimo y a los Gobiernos de Italia y Alemania con motivo dei re conocimiento del Gobierno de Burgos.

La Junta Técnica del Estado prohibió la exportación y atesoramiento de monedas de plata, previntendo que los contraventores de esta orden incurrirán en el delito de au xillo - la rebellón, siendo castigados con pena de rec'usión temporal y multa de 5 000 a 50 000 pesetas.

El general Queipo de Llano hizo público que A emanta y el Japón habían llegado a un acuerdo de carácter ofensivo contra el comunismo.

Renovación Española pu blicó una nota sobre la reorganización de sus cuadros de mando y designación provi sional de sus organismos rec

«Il Messagero de Rodi» re produjo una carta inédita de don Alfonso Carlos sobre la sliuación de España, en la que, entre otras cosas, decla: «Los Requetés recibieron mi orden escrita de sublevarse; pero únicamente al grito de į Viva Españai y sólo por salvar a la Religión y a la Patria».

como peleles. Esto, hermanos, ja más podremos oividario. ¡Meditemos! Aun no es tarde si aprovecha moslos momentos. ¡R.flexionemos!

Nosotros hemos de contribuir, y solo debemos aspirar, al ergian decimiento, bienestary prosperidad de nuestra querida Patria, ya que ello condensa la felicidad común de todos los españoles. Borremos de nuestros corazones el odio que compse ; someim col no abins pródigos en amor; lancemos por la borda la llamada lucha de clases que a esta guerra intestina nos condujo; rompamos con el viejo sistema de partidos políticos: aunemos nuestro esfuerzo común en compendiar una sola política. un colo anhelo, el de Engrandecimiento de nuestras Patria, y si esta es la bandera que el Caudillo Franco nos brinda, yo la saludo y os invito a que todos unidos en un haz estrecho gritemos; Todos por

BALDOMERO GONZALEZ

EXTRANJERO

# Los proyectos del presidente Vargas para

# El Almirantazgo inglés desmiente vigorizar la economía brasileña una información de Barcelona

Londres, 18.—El Almirantazgo anuncia que les informaciones de Parece que el rey de Bé'gica irà Bercelona, según las cuales el va por inglés «Cardium» había sido stacado por aviones, probablemente tienen su baceen ma! entendidos. El capitán del vapor comunicó que el navio no fué atacado y que en hará un viaje oficial a Paria en su informe no hacia referencia a enero próximo. Será huésped de ningun ataque. Se dice en él so | honor del presidente Lebiun. Paro. lamente que schre el vapor voló un avión de nacionalidad desconocida.—(D. N B.)

## EL AUTO POPULAR "HITLER, COSTARA 960 RENTEMARKS

Berlin, 18.-Bl canciller Hitler pidió a los constructores de automóviles que hiciesen un modelo popular a bajo precio.

Atendiendo la indicación, en breve empezará dicha construc-

El auto popular «Hitier» consu mirá seis litros cada 100 kilómetros, con una velocidad máxima de 80 kilómetros.

Su precio será el de 960 rente

### Emilio Martínez Regulez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañeria articulos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

# a Paris el pròximo enero

Paris, 18.-Circula el rumor de que el rey Leopoldo de Bélgica

sal del periódico «Nota» que, debido a las dificultades de un empréstito en el ex ranjero, el Brasil se veía obligado a contar sólo con sus propias fuerzas. El mercado del café debe ser reconquistado. La producción de minerales debe ser triplicada. El presidente expuso también una renovación de las plantillas de los funcionarios civiles y mili-

# BODEGAS ARBOLI

CHICLANA (CADIZ)

# Medidas del residente general en Túnez ante la huelga general del día 20

Paris, 18.—El residente general poniendo en guardia a la población contra toda participación en la huelga general anunciada para el día 20 por el partido desturiano. Anuncia medidas riguroses confra toda intervención activa o pasiva en esta huelga.—(D. N. B.)

El mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la

PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1267

BORADILLOS DIAM LOS MAS EXQUISITOS

# de Túnez publicó una proclama. Alvaro de Albornoz, en misión Las bajas de las fuerzas británisecreta a La Haya

París, 18.—De Barcelona infor men que Alvaro de Albornoz, que



sirve al Gobierno bolcheviste, fué enviado por Negrín en misión es pecial a La Haya, Se guarda el mayor secreto sobre el objeto de esta misión.—(D. N. B)

# cas en la India en los últimos meses

Londres, 18 .- «The Times informa de Delhy que durante los com bates en la frontera de la zona noroeste las pérdidas británicas del 10 de julio al 27 de octubre se elevaron a 58 muertos y 161 heridos. Se ignoran las pérdidas totales de los indígenas.—(D. N. B.)

COMESTIBLES FINOS Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 Santo Tomé, 6, teléf. 1762 **TOLEDO** 

Señora! Gran surtido en bolsos, velos, peinas, medias, lanas, encajes, y perfamería, PEDRO VELASCO. Salvador (esquina a Sagasta).-SEVILLA

Los franceses van reconociendo

#### Wáshington, 18.—En la Cáma ra de los Representantes fué pre sentado un proyecto de ley dispo-La Prensa inglasa cree que no han l niendo en caso de guerra la movi senador Shibstead declaró en un desaparecido las dificultades de discurso, que la propuesta de Roo sevelt de poner a las naciones Rusia en el Comité de Londres

Un proyecto de ley norteamericano sobre movi-

lización de la población civil en caso de guerra

americanas de cuarentena constituye el primer paso para la guerra. Londres, 18.—Los periódicos no El senador comparó la actual po comentan el cambio de postura de lítica externa con la de 1817, y añadió que se prepara nuevamente la Rusia soviética en la reunión del al pueblo americano para la guerra. Comité de No Ingerencia. Se limi En los círculos políticos se intertan a publicar la noticia, sin hacer preta la propuesta de los senadores comentarios. Sin embargo, en los como una reacción contra el dismedios semioticiosos británicos. curso de Roosevelt en Chicago.-(D. N. B.) se tiene la imprestón de que las dificultades no han desaparecido, Casa Diaz y que Rusia aprovechará cualquier coyuntura favorable para reprodu La mejor en flambres cirias.-(D. N. B.)

## Lamoureux ha dicho en un mitin público que Francia tiene que reconocer el Imperio de Etiopía y el dominio de Franco en España

misticio, los antiguos combatientes han celebrado una importante re unión presidida por M. Lucien Lamoureux, diputado por el distrito de La Pallice, pronunciando éste un discurso, en el que restriéndose a la actual situación, dijo:

Es necesario que Francia tenga un vigoroso resurgimiento mate- ¿Por qué igualmente no establece rial y moral. Ba preciso que haya relaciones oficiosas con el General orden, lo mismo en el país que en Pranco, quien domina los dos terlas Colonias. Es preciso un es cios del territorio español? En fuerzo de trabajo para evitar un todo caso hay que intentarlo. Es Lea EL ALCAZAR empobrecimientro progresivo. Es preciso trabajar para la paz con necesario, en fin, que tengamos lucidez e inteligencia.

Vichy, 18.—Con motivo del Ar Juna política más realista. Hay hechos que pueden no ser de nuestro agrado, pero con los cuales estamos obligados a contar».

La conquista de Etiopía es un hecho inrrevocable. ¿Por qué no aprovechamos de un mejoramiento de nuestras relaciones con Italia, reconociendo esta conquista y enriando un embajador a Roma?

# EDITORIAL

Las democracias son un ver dadero peligro para la libertad cristiana en el doble juego de imponer su criterio y coaccio nar a los dirigentes que vacilen en ser esclavos del deber (n la defensa del derecho de todos v cada uno.

La libertad es tanto más perfecta cuanto más pegada esté al cumplimiento de sus deberes; y cuando llegue a tan. to que ya le sea imposible quebrantarlos, dice un gran filó sofo y un gran Santo, entonces habrá alcansado la suprema persección a que esa libertad puede llegar. Por eso, aunque no fuese más que por recurso, debian estimular los directores de las cosas humanas la sólida formación cristiana de las multitudes. Por ser cristiana hallarían en el derecho la norma objetiva unificadora, inalterable, libre de los vaivenes de la llamada opinión, digna y estable como es el derecho, que radica nada menos que en Dios y por ser libre no sólo alejaría la coacción, que es la rais del descontento y de las rebeliones, sino que traería la satisfacción de quien obra por movimiento espontáneo, y por ambos concurrentes produci ría ese sosiego y descanso que en sus reyes tenían nuestros padres. aureolado con aquel acatamiento con que los mira ban como ungidos del Señor, sin perjuicio de advertirles que eran tanto como ellos (tanto como vos, y todos juntos más que vos) cuando llegaba el caso.

Claro es que para este mundo es demasiado pedir aquella perfección ideal; pero nadie dejará de ver que una sociedad será más o menos perfecta se gún se acerque más o menos a ese ideal.

Cuando la muchedumbre carece de ese elemento de formación cristiana, propende, na-turalmente, al atropello, a imponer la fuersa que ella tiene. que es la fuerza del número, y, sin ahondar en la filosofía de las cosas, viene a proclamar en la práctica aquel principio condenado por la Iglesia, de que el hecho crea el derecho; origen de los mayores crime nes y abusos que se quieran suponer. Porque la única razón que hoy tendrá el vencedor para todos sus atropellos será esa que es vencedor. Pero como mañana puede ser vencedor el vencido hoy, hoy será justo el exterminio y el atropello tuyo, como ayer lo fué el tuyo con relación a los demás, y mañana lo será el de otro con relación al vencedor de hoy: lo cual será al mismo tiempo un estímulo para todas las intrigas y rebeliones, en la seguridad de que no ha de faltar quien aplauda al vencedor de hoy lo mismo que aplaudió al de ayer, Y a la verdad que más que sociedad humana parecería esto una galera de forsados y locos.

Por eso el Generalisimo desea para su pueblo formación bertad cris-

diario del frente

# INTERNACIONAL

TOLEDO

Los japoneses prosiguen sus grandes victorias y aus incontables avances, el Gobierno chino ha tenido que saiir de la ciudad de Nankin que está

próxima a ser ocupada por las tropas niponas. Entre tanto, la Conferencia del Pacífico no ha podido llegar a un acuerdo para poner fin al conflicto chino-japonés, ni seguramente llegará a tenerlo, ya que se niega a aceptar la razonable propuesta de lialia y se empeña en seguir la que secretamente im pone la Unión Soviética, que ve derribadas por tierra todas las iluaiones de predominio en el Extremo Oriente.

La actitud del Japón, no deja de ser terminante, recta y clara; se ha levantado contra China, porque era un peligro inminente contra la seguridad interior y contra su Imperio. El Gobierno nipón vela claramente que la garra del comunismo chino iba a clavarse sobre sa estado y por eso se levantó contra ella; hoy eran soldados de las fronteras que eran atacados por varios grupos, ayer, habían sido acesinados algunos indígenas, mañana, sería una oleada terrible que se lanzaria sobre el Japón para hacerle victima de sus barbaridades y atropellos.

Pero el Jspón siene la vida de un imperio joven y suerte, su Gobierno, cuenía con el apoyo de todos sus súbditos, y el Japón echará por tierra todas las esperanzas del comunismo en el Extre-

Sus tropas a las puertas de Nankin, lo demuestran claramente.

# 'El Oriente para los orientales"

Un secreto que deja de serio a los veinte años

Washington, 18.—Según «lournal» dos miem. bros del Gabinete de Roosevelt, el ministro del Interior, Ickes, y el de Agricultura, Wallace, han manifestado que Baropa no debe participar en las negociaciones de paz chino japonesa, insistiendo en que debe observar una estricta neutralidad,

Bi senador Cabotlodge solicitó la retirada del delegado de la Conferencia de Bruselas.

Por otra parte, de varios lados se pregunta por qué los famosos de cumentos de Balfourt, publicados en dicho periódico, referente al proyecto de reparto

de botin de guerra, que fué comunicado a los Estados Unidos 24 horas antes de su entrada en ia guerra, han sido conservados en secreto durante 20 años.—(Parc).

Una enmienda a la Constitución estadouniense

Washington, 18 .- Ei senador Lafaliette, presentó una enmienda a la Constitución, acerca de un referendum popular ante la declaración de gaerra civil en caso de ataque o invasión a los Estados Unidos, Cuba o naciones del mar Caribe,—(Faro).

# LA YIDA Auxillo Social en Toledo una visita a los talieres de Auxilio Social, instalados en la Escuela de Artes

dos los frentes de combate y nuestra atención se desvía de los campos de la batalla para pasear nues tra mirada por los servicios de la anhelado y único, la victoria total e inmediata, atrae nuestro pensa miento, con la simpatía que sabe irradiar toda institución femenina, la magna labor que silenciosamente lleva a cabo la activa sección que comprende el Auxilio Social.

El crudo invierno, con la exactitud matemática de todos los tiem pos, se asoma amenazador anunciando su pronta presencia en las tr ncheras, en las que los españoles están discutiendo con las armas en la mano lo que no pudo llevarse a una disputa dialtéctica: lá salvación de la auténtica España: y con paso decidido se adentra hasta los más internos rincones, que guardan nuestros valerosos muchachos aguantándolo vigilantes del mismo modo que aguantan el fuego enemigo, con la segura confianza del que espera la jornada final y definitiva.

Para todos llega ese frio que nos recuerda cuadros de la niñez en que, entre las caricias de una madre bondadosa, éramos envueltos cuidadosamente en ropas de abrigo, al tiempo que nos hacía recitar la oración cotidiana y nos recordaba a aquel otro niño que carecía de madre y de ropa con que tapar su cuerpecito aterido.

Pero nuestro Caudillo, atento

# Hoy es ei dia dei

Españo:

Contenciona.

No hables de la guerra sin saber con quién ha-

«Agencia RIEGC»

Procurador

Amador de los Ríos, 11

TOLEDO

En estos días en que, debido a las siempre a los menores detalles de un gran cuadro del Generalísimo, la proximidad del invierno, ocupan copiosas lluvias, parecen aletarga- las necesidades de la guerra, y celoso como una madre del hienestar de sus bravos soldados, procura atenuar los efectos de lo previsto y contingentes de lo imprevisto, apo retaguardia, que enlazados entre si vandose en la valerosa colaboración nes. dirigen sus actividades todas a la de la mujer española, que muy consecución primerdial del fin pronto se hizo eco de la sonora lla mada, secundando con entusiasmo toda iniciativa, y ofreciéndose presurosa como complemento también de la Patria, ayudando a la santa causa por medio de su trabajo, al que se entrega con todo su esfuerzo corporal y sutil inteligencia para laberar por los que en estos mo mentos necesitan de sus cuidados.

Nuestros deseos de conocer de cerca los centros laboriosos, en donde el patriotismo y el sacrificio conviertan en realidades los afanes y desvelos de estas mujercitas toledanas, nos llevan a visitar el magnifico taller que en la Escuela de de las Jons. Artes y Oficios de nuestra ciudad tiene instalado Auxilio Social. Para orientar nuestra visita, nos servi mos de una rápida conversación con la infatigable jefe de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., señorita Gómez Oliveros, que, con su proverbial simpatia, abre un parentesis a sus muchas ocupaciones, atenta siempre a cuanto puede redundar en beneficio y divulgación de esta obra magnifica, para ofrecerse amable a allanar nuestras pretensiones.

Nuestra impresión ante la vista del espacioso taller que esponta neamente puso a disposición de de la Escuela de Artes, señor Oliveras, no puede ser más halagador. En él aparecen, confundidos en la jornada. más alegre camaradería, que llegan a contagiar el espíritu del visitante, muchachos de todas las clases sociales, rostros risueños, que ale gran el ámbito de la amplia y saneada sala, en donde por todas partes se ve el orden de la exposición de los útiles de trabajo, como maquinas, telares, mesas para cor te, abundante material para conblas. Vigila el espionaje fección, etc, presidido todo ello por

CERTIFICADOS DE PENALES Y

**ULTIMA VOLUNTAD** 

LICENCIAS DE CAZA

CERTIFICACIONES, CATASTRO

RUSTICO Y URBANO

Solicitudes organismos oficiales y junta de incantación.—Prórroga

reassmentarias; ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de

libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y deseparecidos;

declaraciones de herederos.-Asuntos de Jurisdicción voluntaria y

colocado entre las banderas nacio lugar preferente las prendas de nal y de la organización, que con abrigo, como jerseys, calcetines de su atrayente mirada parece recordarles que la alta misión a que estan entregados no admite dilacio-

La solicitud con que somos atentiene a su cargo la dirección inte rior de esta «colmena» en la que especifica, nos alienta para inqui rir los detalles qun precisamos para nos va dando cuenta de los porme nores de su fundación y organiza-

El día 20 del pasado mes de octubre, celebróse la apertura de estos talleres. La dirección técnica corre a cargo del profesorado de la sus compañeras cuando prometió Escuela y la interna corresponde a la sección femenina de F. E. T. y

Pronto comenzó a poblarse el aula de solicitas mujercitas, que sa crificando sus gustos y hasta sus quehaceres particulares acuden presurosas con una puntualidad que para sí quisieran muchas otras organicaciones v en su escaso mes de vida, cuenta ya con noventa y tres matricu adas, de las que la mitad pertenecen a la sección de Falange Tradicionalista.

Las horas que dedican a esta obra social está en proporción con las exigencias de otras atenciones con así, mientras unas chicas trabajan crificio y por su finalidad benéfica que comparte n estos menesteres; y ocho horas, otras dedican a la labor Auxilio Social el inteligente director cuatro y algunas tres; siendo muy frecuente el caso de llevarse «tarea a casa», después de cumplirse la

> Existen otras colaboradoras que, no permitiéndoles sus múltiples ocupaciones el desplazamiento ordinario al taller, procuran emplear los ratos de descanso en la confección de prendas en sus domicilios, a las que se facilitan los materiales necesarios. Hasta ahora el número de colaboradoras se eleva a 39.

Como ven nuestros lectores, toda actividad por mínima que sea, tie ne cabida en Auxilio Social, y nin guna podrá alegar incompatibilidad de quehaceres, cuando tantas otras demuestran con su ejemplo que sus esfuerzos pueden ser apro- de escarchas y lluvias, desafiando vechados, cuando los avalan una firme voluntad de sacrificio.

Existe en el taller dos secciones: una de punto y otra de confección, en los que indistintamente alternan según lo requiere la demanda de las necesidades de una u otra modalidad de trabajo

En los momentos presentes, dada

Sus

lana, ropa interior, etc., sin que esta preferencia excluya otras muchas labores, como la confección de alguna bandera arreglo de batas para hospitales, bordados de embledidos por la señorita Micaela, que mas, o el frecuente remiendo en la prenda de uso diario de cualquier combatiente. En una palabra, se cada muchachita tiene su mision atiende todo lo que las intendencias del Ejército y Milicias precisan.

Y es tal la diligencia puesta al esta información, y amablemente servicio de las necesidades del frente en lo que a esta modalidad de trabajo se reflere que, aunque con la modestia propia de quienes no dan importancia a sus habituales acciones, nos relata nuestra acompañante que jamás le defraudaron presentar la obra terminada en determinadas fechas. Está sencillamente orgullosa del correcto comportamiento de todas, lo mismo que del rendimiento progresivo que día tras día se observa. Todas saben hacerlo todo, procurando superarse con cierta laudable competencia.

Nos despedimos de nuestra simpática informadora, no sin antes echar una mirada hacia aquellos semblantes juveniles y agraciados, en los que se dibuja la suave placidez del deber cumplido.

Esta es la Obra de Auxilio Social; delicada por femenina, abnegada por lo silencioso de su constancia, patriótica per lo que lleva de sa y humanitaria. Estamos seguros de que no ha de quedar una sola mujer que, pudiendo, no una su esfuerzo a los de todas las que por la Patria se sacrifican.

Y no queremos cerrar estas líneas sin reproducir la única queja salida de los labios de nuestra interlocutora. Hasta el momento pre sente no se ha recibido aportación alguna de materia prima por conducto particular. Llamamos, en nombre de Auxilio Social, la atención de industriales y particulares. Es necesario que recordemos diariamente la obligación que tenemos de procurar por todos los medios a nuestro alcance que no carezcan de nada los que estoicamente ofrecen sus cuerpos a la hiriente agresión a la muerte sin quejas, con alegría EL ALCAZAR juvenil, y en defensa de lo que es patrimonio común de los que vivimos en la retaguardia.

# espe(TA(Ulos

CINE IMPERIO.-Hoy, a las 4'30 y 7,

ET TESTIGO INVISIBLE

por Una Merkel y William Collier

TEATRO ROJAS. — Hoy a las 7,15, debut del famoso

### Doctor Alba

con su espectáculo maravilloso, y otros números de va· rietes.

CINE MODERNO.-Hoy, a las 4,30 y 7 tarde,

Yo quiero

a mi niñera

## Sección Religiosa

**Día** 20

Nuestra Señora de la Divina Providencia.—Ss. Félix de Valois, Sd.; Gregorio, Venigno, Nersas, Dasio, obs.; Edmundo, 7.; Ampelo, Eustaquio, Agapito, mrs.

## "La revolución en Bilbao. vista desde la Cárcel., por el Reverendo Padre ENRIQUE HERRERA S. J.

Preso en la Cárcel de Larrinaga y condenado por el Tribunal Popular

# Charla organizada Asociación de Maesiros

PALACIO ARZOBISPAL Hoy viernes a las 7 de la tarde (La entrada es libre).

diario del frente

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

## D. Antonio Rivera Ramírez

(abogado)

Vocal del Conșejo Superior y Presidente de la U. D. de las Juventudes de Acción Católica

Triunfó el 20 de noviembre de 1936, a los veinte años de edad, por las heridas recibidas en la Defensa del Alcázar y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritu31; sus padres. hermanos y abuela

Suplican una oración por an alma; el funeral que se celebrará el día 20 en la Iglesia de Santo Tomé, a las diez de la mañana, y las misas de ocho y ocho y media dia en la misma Iglesia, así como las de siete, siete y media, ocho, y ocho y media en la S. I. Catedral, la de siete y media en Santa Rita. y la Exposición del Santísimo en las Gaitanas de diez a doce, serán aplicadas por su alma.

# Aviso a los tenedores de trigo

El Banco Español de Crédito en Su todas Sucursales an-

ticipa el 30 por 100 del segundo plazo de los contratos de compra-venta que establece

Servicio Nacional del Trigo

# Información general Parece ser que Janson ha logrado formar un Gobierno tripartito

líticos se cree que Janson, sin pre- visitado toda la España liberada ocuparse de la formación de un plan para realizar una encuesta objetiva político, ha logrado constituir un sobre las condiciones de vida v Gabinete tripartito bajo su presi medios de guerra, compuesta por dencia. El nuevo Gobierno que el cuatro señoras: una francesa, otra ministro Janson fué a someter a la danesa, y otras dos americana y aprobación real en Londres será co- alemana, antes de regresar a Frannocido el sábado, y la declaración cia, ha publicado las conclusiones ministerial será leída el martes de sa estudio. ante la Camara. Corre el rumor de | En ellas la Comisión dice que en que el rey permanecerá, después de su viaje a través de la España lisu estancia oficial, unos días más berada, ha podido observar que la de incógnito en Inglaterra con el guerra española reviste, por obra fin de continuar las conversaciones de los rojos, toda la forma bolchepolíticas referentes al pacto occi- vique de lucha, para aniquilamiento Ruiz, por conducto de la Comandental que unirá a las potencias occidentales en garantía de la inte-ciencia del pueblo. gridad territorial e Independencia de Bélgica. (D. N. B.)

Bruselas, 18.—El ministro de Estado, M. Janson, encargado por el rey de resolver la situación política actual y proponer nuevo Gobierno, decidió marchar bruscamente a Londres para cometer a la aprobación del Soberano el resultado de sus trabajos, presentándole dos lis tas de ministros para que el rey pueda escoger.

En caso de aprobación del rey Leopoldo, el martes se presentará el nuevo Gabinete ante la Camara para solicitar de ésta el voto de contianza. Si lo niega, el rey tiene mero, hombre de la confianza de la intención manifiesta de disolver el Parlamento.—(Faro).

Iemenina internacional que ha visitado la España liberada

Bruselas, 18.—En los círculos po· sión femenina internacional que ha 🕈

de la cultura, la religión y la con

Dirigen una llamada a todas las mujeres del mando para que se forme un frente único contra el M. Janson marcha a Londres bolchavismo, con el fin de no ver

# de Policia y Seguridad

San Juan de Luz, 18.—Comuni can de Barcelona que el jefe de la Policía, Burillo; el comisario de Se guridad, Carreras, y el sub director de Seguridad, Díaz, han sido desti tuídos por su indulgencia en la aplicación de las represiones rojas, y por tanto, soviéticas.

Los tres jefes han sido sustituídos por el comisario único, Paulino Ro-Moscú.

En las pesquisas llevadas a cabo en varios edificios de Barcelona, Impresiones de la Comisión han sido descubiertos varios depósitos de armas.—(Faro).

San Sebastián, 18.-La Comi- Lea usted EL ALCAZAR

## Gobierno Militar Relación nominal de cantidades re-

cibidas en este Gobierno militar e ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta plaza, con el destino que a continuación se expresa:

#### Para la suscripción nacional

Don Jesús S. Marín, 1.000 pe setas; don Andrés Marin Martin, 600, doña Guadalupe Rodríguez dancia militar de Illescas, 50; joven Lucía García Reyes, cantidad en e contrada por la misma, 55; doña Rosa Carreiro Carreiro, residente circunstancialmente en Alcorcón, 100; de la administración de coches para someter al rey belga su destruída a Europa por la firanía Toledo Talavera y Toledo Leganés, proyecto de nuevo Gobierno roja.—(Faro). 2.000; la misma, 2.000; los alumnos del Instituto, sobrante de obras a Son destituídos les altos jefes cargo de los mismos, 35'40; de Ca simiro Martín Flores y quince ve cinos más de Talavera de la Reina, 228'80; Mariano López de la Casa, de Lucillos, 15; Isidoro Gómez M. de Serrano, de id., 25; Francisco Hita Varela, de Calera, 25; José Sánchez Colilla, 5; Agustín Pérez Plaza, de Cebolla, 27; Julian Gutierrez Palencia, de Cebolla, 18; Isidoro Gómez de Agüero, de Cebella, 48. Total, 6,232'20 pesetas.

#### Para el «Acorazado España»

Irsinio Velázquez Toldos, de Calera, 10 pesetas; Deogracias Balles teros Merino, de íd., 5: Dionisio Navas Zamora, de íd., 10.

Simeón Rojas García, obrero de Fuensalida por conducto del comandante de puesto de la Guardia civil, 4 pesetas; del Cuartel general del pr mer Cuerpo de Ejército, 25: doña Pilar Urrien Valmadrid, 25; donativos de vecinos del pueblo de Santa Olalla, por conducto del capitan de la Guardia civil. don Enrique García Lasierra, cinco monedas do oro de 25 pesetas, una de oro de una onza, y 1.823; de una multa impuesta por el juez munici pal de Santa Olalla, per el mismo conducto que el anterior, 31,50; grupo de Sanidad Militar del primer Cuerpo de Ejército suscripción verificada el día de su Patrona, 6.259,55; don Francisco Aguirre Martínez, conserje de edificios mili tares, 7; don Angel Dorrego García, de Cabañas de la Sagra, 100. Total 8.300,05, pesetas.

# El Aguinaldo del Soldado

Donativos y obsequios para los combatientes

La Direción de la Delegación de Frentes y Hospitales, que con tanto celo dirige la señorita María Rosa Urraca Pastor, ha acordado preparar con la mayor rapidez y con carácter eminentemente popular el Aguinaldo del Soldado, para obsequiar a todos los soldados y milicias que luchan por España, con la mayor esplendidez. La Delegación Nacional de Prentes y Hospitales en la creencia que todos los españoles querrán contribuir a tan patriótica empresa, ha acordado recibir toda clase de donativos en metálico o en especie en sus delegaciones, donde deben remitirse las sumas que se recauden por colectas, festivales, etc que organicen otras entidades. Ayudando de este modo los trabajos, el Aguinaldo del Soldado llegará a todos los combatientes con igualdad, y todos, sin excepción, recibirán en las cercanas Navidades el donativo y la seguridad de que la retaguardia piensa con cariño y gratifud en todos los combatientes.

## Fallecimiento de una hermana del En el primer aniversario de la señor obispo auxiliar

En su tierra natal ha fallecido cristianamente una hermana del señor obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, quien, avisado de la desgracia, partió de nuestra cludad para asistir al entierro.

Muy de corazón nos asociamos al dolor que embarga en estos mo. mentos al dignísimo prelado, y al mismo tiempo que le expresamos nuestro pésame, rogamos a nuestros lectores que unan sus oraciones a las nuestras en sufragio del alma de la finada.

### Cámara Oficial de Comercio e Industria de Toledo

Como resultado de las gestiones llevadas a cabo por esta Entidad en la Jefatura de Ferrocarriles, el plazo para carga y descarga en la es tación de Bargas, sera de 72 horas en lugar de las 21 que habían sido ordenadas.

Lo que se hace público para ge neral conocimiento.

# muerte del "Angel del Alcázar"

Con motivo de celebrarse el primer aniversario del fallecimiento del joven de Acción Católica, Antonio Rivera, el Aspirantado ha organizado para el domingo los siguientes actos en honor del que fué preclaro presidente de la Unión Diocesana.

Por la mañana a las ocho, misa de Comunión en el altar de Nuestra Señora del Alcázar, (Catedral).

Por la tarde a las tres, los aspirantes depositarán ramos de flores en las tumbas del «Angel del Alcázar» y de los demás jóvenes que supieron triunfar durante la dominación roja en Toledo y en los frentes de batalla.

#### DENTISTA

A. Gómez de las Heras Dentaduras fijas y movibles,-Bmpastes y extracciones con anestesia.

Belén, 10 - Toledo

## Lord Halifax se entrevistará hoy con Hitler

al mediodía en la Embajada britá nica, entrevistándose con Neville, Henderson y sus colaboradores. Después marchó a Hunder Oden Linder, rindiendo homenaje ante el cenotafio. Esta tarde efectuó una excursión a Postan. Se asegura que lord Halifax no ha tenido nin guna conversación política. A las 21 horas y 20 minutos de esta no- | parte de las autoridades y de la poche, el ministro británico, acompa-

Berlin, 18.-Lord Halifax estuvo | ñado por von Neurath, marchará a Munich, desde donde continuará a Benchtesgaden para entrevistarse mañana con el Führer.—(D. N. B.)

#### Continúa febrilmente la evacuación de Nankín

Shanyai, 18.—Continúa la evacuación de Nankin febrilmente por

Sesenta navíos japoneses, después de haber demolido las presas, remontan por el río Yantze y tiene actualmente a Nankin bajo el fuego de los cañones.

Los navíos desembarcan considerables contingentes de tropas, que emprenderán la ofensiva sobre Nankin a través de la región de los lagos. - (Faro).

#### De Valera convoca elecciones generales en Irlanda para

Dublin, 18.—Como consecuencia de las dificultades provocadas por el hecho de que en el Parlamento del Estado libre el Gobierno se encuentra en minoría de un voto por no haber llegado a un acuerdo con el grupo de oposición presidido por el antigio primer ministro Cosgrave, M. De Valera ha decidido convocar una elecciones generales para primeros del año próximo.



## Declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores del Brasil

tada por las necesidades brasileñas.

Afirmó igualmente que el presi dente Vargas no ha querido dar un golpe de Estado, sino intensificar todas las obras referentes a las necesidades del Brasil.

Refiriéndose al pago de las deu das extranjeras, el ministro declaró que el Gobierno seguirá un sistema preferencial, habiendo sido encargado el ministro Aranda de ver la forma de liquidar con las naciones americanas y del norte de Europa.

El ministro afirmó el carácter americanista de la política brasile ña. El Brasil—d'jo-seguirá cum pliendo todos los acuerdos de la Conferencia Panamericana.

En lo que se refiere a las relacio nes diplomáticas, el ministro declaró que el Brasil seguirá manteniendo sus relaciones amistosas con todos los países del mundo, repre dores, no habiéndose registrado los países extranjeros.—(Faro).

Rio de Janeiro, 18.—El ministro más movimiento diplomático que del Extranjero, en declaraciones la retirada de dos embajadores por heehas al corresponsal de la Agen- haber llegado al límite de la edad, cia Stéfani, subraya la nueva Cons. siendo uno de ellos el embajador titución, diciendo que ha sido dic Pecenha, acreditado cerca del Gopierno de Barcelona.—(Faro).

#### El rey Faruk inaugura la nueva etapa del Parlamento de Egípto

El Cairo, 18.-El rey Furak ha inaugurado hoy la nueva etapa parlamentaria.

El cortejo real salió a las once horas del Palacio de Abdin, marchando al Parlamento. Fué saludado por veinte salvas de artillería y acompañado por escuadrillas de aviación.

El jefe del Gobierno, Nanas Pacha leyó el discurso de la Corona, haciendo resaltar las actividades llevadas a cabo por el Gobierno para conseguir su independencia y organización de un poderoso Ejército. El ministro indicó las obras públicas realizadas o próximas a realizarse. En el discurso comprobó las buenas relaciones diplomátisentados por sus actuales embaja | cas que Egipto mantiene con todos

# Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 :-: :-: TOLEDO

#### **Hipotecario España** Banco

Se pone en conocimiento de los deudores por semestre de préstamos gerantizados con hipotecas sobre fincas situadas en territorios que hayan sido liberados con posterioridad al 1.º de abril último, que pueden pagar sus atrasos sin liquidárseles, hasta nuevo acuerdo, otros intereses de demora que las devengados con anterioridad al 19 de julio de 1936.—Valladolid, 11 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal,

OFICINAS: Valladolid, Claudio Moyano, 1.

San Sebastián, Peñaflorida, 10.

# Las tribus laponas quieren abandonar la vida nómada.-Un singular Congreso en Laponia.-Los renos embestidos por los AL trenes.-"Dadnos una cabaña, un pedazo de tierra y cinco vacas,,

dad de Arvidajuar, no lejos del zación unas 50 coronas. oírculo polar ártico, se han celebrado estos días un Congreso, en este disfrute sistemático de la ge nes del extremo norte de la el cual han participado representaciones de casi todas las tribus la-ponas que actualmente existen en Suecia. Este singular Congreso es sea debido a años rigurosos, el los que traicionan las leyes sagrael primero que se celebra desde patrimonio de renos de los lapones das y naturales de su raza y abanhace cerca de veinte años, En el orden del día figuraba la sensacional demanda de parte de los lapones para abandonar la vida nómada y lograr un apoyo del Gobierno y convertirse en laboriosos labradores. «Dadnos una cabaña, un pedazo de tierra para cultivar y cinco vacas a cada uno», han pedido enérgicamente los representantes de las varias tribus. Y para probar su lealtad de buenos súbditos suecos, han dado un triple ihurrat al soberano y aclamaron al ministro de Agricultura que había tomado parte en el acto. Es probable, pues, que a consecuencia de este Con greso se transforme, no tardando, el último pueblo nómada de Europa en una pacifica colonia rural. Las causas de tan importante determi nación hay que buscarlas en diversas circunstancias que han he cho difíciles en los últimos tiempos, si no francamente imposibles, las condiciones de vida de los nóma-

Como se sabe, de los 8.139 lapones que hay en Suecia, sólo 2,775 han seguido viviendo como sus antepasados, es decir, siguiendo sin descanso el continuo vagar los bosques a las inmensas lianuras; de los nevados montes al mar. El gradual avance de la civilización en forma de líneas férreas. colas, etc., ha ido restringiendo cada vez más su campo de vida; los distritos reservados a los lapo nes y a sus manadas se han ido transformando poco a poco en una especie de campo de concentra ción. Por otra parte, la cría del reno no es ya rentable. Como medio de locomoción van siendo sustituídos por las motocicletas y los automóviles y como proveedores de leche, de queso y de carne, no pueden competir con los bovinos. La mejor especulación que puede empûjar las manadas a las vias del ferrocarril o a un sitio bien escondido entre los montes y hacerles embestir por los trenes que pasan. Por cada reno que se mate paga el

GRAN HOTEL CONTINENTAL

#### Modesto Ponce López

CALEFACCION CENTRAL **EL MAS CENTRICO** 

CADIZ

Estokolmo.-En la pequeña cia- Gobierno en concepto de Indemni I firmemente a abandonar por fin la

vida nómada y a «civilizarse». Uni-Pero a la larga no es posible camente algunos núcleos de laponerosidad estatal ni es digno de la península no se han adherido a la ha disminuído en más del 60 por donen la gran libertad de la vida 100 desde el 1935. En estas condi-ciones las tribus se han decidido vicios de la civilización.—(CE).

## El ambiente internacional y nuestra España

juzgan el resultado indefectible de gastado por más viejo, pero no la guerra, las relaciones interna- menos dafilno, que es la democracionales nos van franqueando sus cial iberal. Tampoco tardó la voz caminos. Y no es que esta doble de España en repercutir en Amé coincida por acaso en producirse. el honor de ser la primera de las Es que el triunfo de las armas, a la naciones de nuestra sangre que vez que la sabidoria del Caudillo rindió el homenaje de su reconoen el ejercicio de sus funciones, no cimiento a la nueva legalidad espapuede por menos de crear la atmós. fiola. fera decreciente, confianza en la respira más allá de nuestras fronteras. Precisamente por esta palde las manadas de renos en busca debido a una conducta clara y fir de pastos a través de la tundra; de me, y una exigencia de las realidades ya establecidas.

No es preciso estar versado en en nuestro porvenir. derecho internecional—cuya técni siva, que si aigunos velan en nues tra Cruzada una guerra de objeti- sido provechosamente cubierta. vos, medios y fines inciertos, hoy No nos incumbe anticipar nada ya no pueden ver,—salvo casos de en relación con los reconocimien-

enemigo común de los pueblos de mortal fiebre roja. Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704 conciencia sana ansiosos de sacudirae el yugo de las dos corrosivas internacionales—la bolchevique y

Mientras nuestros victorias pre la masónica y ese otro dogal, más

De entonces acá nuestras victo-España Nacional que cada día se rias han hecho, continuamente, su camino, fulgurando a fuerza de encadenados triunfos, venciendo maria relación de causa a efecto, toda suerte de obstáculos, sin nederecho ya conseguidos—en sus ganda, ni utilizar acción que no peculiares rados—o en los que sucesivamente hayamos de lograr nia personalidad esclusivamente nia personalidad esclusivamente nicesivamente nicesiv cesivamente hayamos de lograr pia personalidad acrisolada en la una merced que nos brinda esta o lucha. La réplica espontánea a aquella potencia, sino un honor nuestro esfuerzo triunfante, le dan los hechos que el mundo nos de vuelve; eccs de fe, de esperanza, de confianza en nuestro presente y

Veamos un síntoma, sumamente ca deriva, según dijo Martens, de expresivo, en el reciente canje de centros industriales, colonias agri- lia conciencia innata el ser humano notas entre inglaterra y nuestra de su solidaridad con los demás España, por caya virtud se acredihombres—para exber que no se tarán en uno y otro país a agentes gana la beligerancia sino mere- y a subagentes con funciones ana ciéndola, y que este merecimiento, llogas a las de los consulares. In en su paro del hecho al derecho, gaterra, pues, siente la necesidad implica la existencia de un Estado, de prever a la defensa de sus inde un Gobierno. de un territorio, tereses radicados en nuestro suelo, de un pueblo... La España de y creyendo en la total seguridad Franco ha ido lienando estos requi- que representa nuestra bandera. sitos de manera amplia y persua- entabla un diálogo que hoy por hoy representa una etapa inicial que ha

hacerse con los renos, es la de interesada obstinación—y en efec- tos de que se viene hablando estos to, no ven cira cosa que un nuevo días; en primer término el de Por estado en marcha, seguro ya de su tugal, cuya asistencia a nuestra razón y de sa fuerza, en pleno aso Causa, desde un principio, por lo

rror del mundo moderno-se defimios recientes. De mucho más le-América que, aparte de vinculos grandes ideales. raciales, conoce también los peli

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

GLOSAS ACTUALES

# PUNTO DE PARTIDA

asesinados por ellos o arrepenti to de la República y de la revoluque ahora debelamos en sus últi mos reductos, ¿dónde, sino en Cauna República que antes de proclamarse en Madrid se había levanta do en Barcelona bajo el pabellón siniestro de la estrella solitaria? realidad — militar y diplomática — rica, y a Guatemala correspondió niobrado por la operante labor de lengañosa de que su traición históaquel poseso que se llamó Maciá, en que los fundadores de la República entregaban la unidad de España a cambio del usufructo precario y fugaz del régimen que apetecían?

Sin Cataluña, sin avivar en Cataluña todos los focos y todos los rescoldos del separatismo militantaba el germen de la desunión, el quebrantamiento del vinculo más coercitivo de las disidencias entre los españoles. En Cataluña había un separatista a explotrar por la revolución y fué explotado. Y en cuanto Cataluña se alzó en la criminalidad incruenta pero cierta de su rebelión contra España, ya fué Calaluña la base de todas las demás criminalidades sangrientas que definen a la República. El Estatuto famoso fué la patente que Madrid extendía a los sátrapas de Barcelona para pagarlos su aportación a la República mediante la la renuncia efectiva a gobernar en Cataluña.

Y porque la República se engendró así, en maridaje indigno e in fame, en Cataluña, la República en los rojos estertores de su agonía busca en Cataluña su refugio ade cuado. A ninguna otra parte podría acudir con más títulos para ser so-

de todos sus atributos y poderes. Mismo que responde a una her itados ha pasado por intentonas justamente un año—de esta política | prenda segura que en lo porvenir | de todo orden; antes, determinada ron al Gobierno de Pranco, porque do cada uno con sua propios me- maba «golpe de Estado» en termi- de Toledo. sabian que éste daba la batalla al dios y sustantiva significación, a nología antigua, asestado en el marxismo-y a sus coadyuvantes— que la Península se salve de la Brasil a inminentes posibilidades revolucionarias..... Todo lo cual En función de esta amenaza—ho- va creando ese ambiente interna cional a que venimos aludiendo, nen otros países como Hungría, cuya afirmación nos hace ver que por ejemplo, de cuya aproximación Bapaña no pelea por unos princia nuestra España han dado su pios de cuya realización dependen DOROTEA DE LAS HERAS regente y su Parlamento testimo- sólo la vida de un Estado, sino que defienden una causa perfectajos en latitud geográfico, pero in- mente acordada con la hora del corporado al eje político que va mundo, explicándose perfectamende Roma a Berlin, nos llega otro te que aumente su radio de onda augurio: del Japón, cuyo Estado de simpatía y expectación que uniforma en la primera línea de la versalmente suscita la España de lucha contra el Comunismo. De Franco, toda ella al servicio de

Cuando asiste la razón, se triungros de la revolución decretada fa. Mucho más cuando la confirma por Moscu, entre otras razones, el tono general de la Historia que porque muchas de sus ciudades los pueblos viven, ectualmente, son la universe latraccióa del aven-viendo en el general Franco nada turerismo sin Patria, que arrastra menos que el abanderado de una EL ALCAZAR venenosas consignas; de América, cultura y de una civilización cuya

No es un capricho ni es una pre corrida. Y si un día se atrincheró dilección sentimental esa retirada en otro separatismo criminal—el estrategica del Comité rojo de Va de Buzkadi traidor—fué asimismo lencia a Barcelona para rematar porque también en Vizcaya germialli la resistencia cerril en que sún naron los principios republicanos se revuelve contra los inexorables en su monstrua negación de Espadecretos de una realidad que los fia. Va a cerrarse, pues, así tras flagela. Hay ese refugio que los un ciclo-previsto por quienes tecaciques del crimen contra España nian ojos y no estaban cegadosbusca en la Cataluña separatista de catástrofes de crimenes y de un instinto biológico, una irresisti llantos. la evolución miserable de ble fuerza de atavismo que les lleva la República antiunitaria, de la Recomo autómatas a buscar guarida pública fomentadora de los separapostrera allí mismo donde los pro- ilsmos, de la República que decreplos personajes—con otros jay! taron Moscu y Amsterdam como el vehículo más apto para traer a dos-establecieron el vivero infec- España la disolución nocional que les importa provocar. Y al volver ción de la anti España. Sin remon- al punto de partida la República, tarnos a antecedentes lejanos de al guarecerse en la Cataluña traila tarea infame de la revolución dora y rebelde, no hace sino cumplir, a pesar de ella, su trágico e inmundo destino: el de morir víctaluña está el embrión maldito de tima de su propia tarea disgregadora de la unidad española.

Todo el territorio nacional reconquistado por las armas de la Espana unida dejará a Cataluña, pory el paeto de San Sebastián, ma- unos días siquiera, con la ilusión rica prevalece contra el destino de ¿qué fué sino el infame convenio la Patria. En esa ilusión fingida los sicarios del Comité de Valencia se han marchado a Barcelona para mantener en jen la Cataluña que odia a Españal la ficción jurídica de que allí se afincan les poderes legitimo del «Gobierno legal» de España. No tardarán los auténticos poderes históricos que la Cruzada-

> Y ai hay algun fanático del patriotismo unitario que, sacando las cosas de quicio, propugnase arbitrismo sectario de que los Ejércitos de España dejen aislada a Cataluna muriendo lentamente, sepa que la Cruzada no se coronará con la Victoria cabal sino cuando Cataluña sea rescatada para la Patria unida. Sin el florón de Cataluña, España no sería España. Y España quiere ser y va a ser inmediata. mente la unidad de destino que el pacto de San Sebastián intentó romper al traernos esa República que ahora se guarece, moribunda podrida, en la Cataluña separa tista de donde nació....

> > Luis DE IDIAQUEZ

## La Laureada a la sexta Bandera de la Legion

Sevilla, 18.—En la orden generai del Bjército del Sar se publica: el resumen abierto para la conce-Pensemos en la iniciación, hace mandad histórica y geográfica, es comunistas, nos vienen noticias sión de la Cruz Laureada de San Pernando a la sexta Bandera de la de reconocimientos sea cualquiera nuestras relaciones serán aún más iniciativa del Uruguay, que cuando Legión, que tanto se distinguió con el matiz y alcance de cada uno de efusivas, porque las reforzará el menos significa una aspiración; motivo de los continuos ataques. ellos. Alemania e Italia reconocie- interés político de haber contribuí ahora, la nueva de lo que se lia enemigos a las líneas defensivas.

> Han declarado los generales Yagüe y Saliquet, entre otros, y han ratificado que el comportamiento de los jefes, oficiales, clases y tropa, fué algo admirable, y que vencieron a un enemigo cinco veces superior en número, salvando así la línea defensiva de Toledo.

#### <BAZAR ESPAÑOL>

Perretería, Baterías de cocina-**Pinturas** 

JOSE GARCIA DIAZ

San Francisco, 5.—Telf. 2410

CADIZ

Diario del frente

# BAZAR

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

TAMBORES, CORNETAS, FUSILES, ALUMINIO, ETC. **Fadricamos de logo dara Cadeles. Fiechas y Pelayos** La Casa más importante de España

PIDAN LISTAS DE PRECIOS Almacenes Reyes Magos. -- Sevilla | venenosas consignas; de America, | cultura y de una civilización c decimos, que en varios de sus Es- conservación interesa a todos,

# EL ALCAZAR en la provincia Esta semana llegará a Bilbao carbón de

VALDEVERDEJA EN FIESTA

Aunque ya dimos a nuestros lectores una pequeña nota sobie el presente acto, con mucho gusto publicamos esta extensa reseña que nos envian para su publicación.

pecto delumbrador; todas las autoridades, pueblo y milicias se en principal para recibir a los invitados al acto solemnísimo de inau verdad y de la manera más espontánea, tenemos que señalarle como el que se podía erigir como mo delo, por la belleza y conjunto de au inatalación y el espíritu admirable de los vecinos que desde el primer momento aseguraron el sostenimiento del mismo de una manera digna de los ciudadanos de la nueva España. Con grandes manifestaciones de entusiasmo lle el excelentísimo señor gobernador civil don Silvano Cirujano, héroe Bendijo la mesa el señor cura pá del Alcázar, con sus dos encanta doras hijas Lolita y Paz, jefe provincial de Palange Española Tra jefe provincial, letrado señor Argilés, director de la Escuela de Artes, Delegación de Prensa y Propaganda, etc., que fueron agasaja dos con un espléndido «lunch» en

### Fotógrafo

Oficiai fotógrafo se precisa en la acreditada Potografía de

ABELARDO LINARES

COMERCIO, 56. - TOLEDO

También aprendiz adelantado o ayudante

Social, que, haciendo honor a la pulcritud que llega a emocionar hoy pruebas de tan elevado patriotismo.

Se da sana y sabrosa comida a más de cincuenta niños, atendidos maternalmente por belifsimas senoritas de la población, rivalizando en entusiasmo unas y otras y sarroco y pronunció un bellísimo parlamento el señor gobernador, dilas dependencias del local, exis inmejorables condiciones de sueldo | que aseguran el sostenimiento del

Deade primeras horas de la ma-jel salón de sesiones del Ayunta-jun banquete en el Casino, al final fiana la población ofrecía un as- miento; una vez hechas las presen- del cual hizo el ofrecimiento el ges taciones de rigor, se dirigió la tor provincial señor Palomo, que comitiva, ante las aclamaciones del dijo, entre otras, cosas que corres contraban reunidos en la plaza vecindario, al lugar donde se en- pondiendo a las palabras del señor cuentra instalado el nuevo come gobernador, de gran elogio para dor de Auxilio Social, admirable los de Valdeverdeja, ellos creian guración del comedor de Auxilio en todos sus aspectos y de una que les hacía un honor inmerecido paesto que siempre no tuvieron de un pueblo como el de Valdever. En medio de grandes aplausos se socialista. deja, que desde el primer momento levanta a habiar el jese provincial que sué liberado ha dado y da de Palange Española iradicionalista y de las J. O. N.S. señor Boloqui, en tonos de gran admiración para el pueblo y para los diri gentes de Palange, asegurándoles que era de una satisfacción enorme nitivamente. el ver la labor magnifica que se realizaba; se extiende en las doc garon de Toledo a la inauguración, blamente dirigidas por los jefes lo-trinas dictadas por nuestro provi cales de la F. E. T. de las J.O.N-S. dencial Caudillo y asegurando a todos que con la ayuda de Dios, de Pranco y de ciudadanos como ellos se hara la España Grande, ciendo, entre otras cosas, que Val- U la y Libre; ante la invitación de dicionalista y de las J. O. N S., deverdeja se distinguía desde hacía éste y del pueblo en masa habla el secretario provincial de Auxilio tiempo en apoyar el glorioso Mogobernador civil en términos tan Social, señorita secretaria del de vimiento nacional y que en todas emocionantes, tan sentidos y tan Toledo en representación de la sus manifestaciones había quedado patrióticos que lamentamos muy en primer lugar; pero hoy, delante sinceramente el no haber podido de la magnificencia de este come loma-lo taquigráficamente porque dor, su satisfacción pasaba de los en un todo dió una explicación her límites normales, porque era algo mosisima en todos sus conceptos que superaba lo que podía imagi- de lo que es y representa la Palan narse, y que se enorguliecía, aun ge Españoja Tradicionalista y de que fuera honorificamente, de ser las J. O. N.S., diciendo que todos, h'jo de este pueblo, dando las gra sin distinción de ninguna clase, cias por este honor y por el de debemos de pertenecer a ella; equi haberle dedicado una de sus calles, vodados los que creen que es un Pué muy aplaudido al finalizar su partido político la F. E. T. es la espontaneo discurso, enterandose España Grande que sabiamente detenidamente después de todas dirige el Caudillo y el que a ella no pertenezca tenemos que guardar!e tencias, ingresos y demás detailes la distancia que se guarda a les personas no agradables, la P B. T. es Pranco y éste España; fué in-A las dos de la tarde se celebró descriptible la ovación terminada, conversando acto seguido con todos los comensales e interesándose por las aspiraciones de la población.

Más tarde saludaron al gestor municipal señor Sarro Martin, enfermo de algún cuidado, al que todos hicieron presente sus deseos de volver a verie actuando de la manera tan admirable que lo ha venido haciendo, así como también toda la población embellecida últimamente con la reconstrucción del espiéndido Via Crucis destruído por las hordas marxistas, así como ia igiesia parroquial, que ya hoy empleza a tener a gunos altares y ornamentos religiosos, puesto que los allí existentes fueron tan bár

baramente destruídos. Al anochecer regresaron a To ledo, may complacidas, todas las autoridades que habían asistido a estos actos; pero de una manera especialisima guardaremos un memorable recuerdo los que por nuestra profesión asistimos a elia, ya que vaigevergeja ocupa поу un puesto preferente entre los de esta balón para su escuadra. provincia, y que, como broche de l oro, con este Comedor de Auxilio Social, no diremos que marca el ametralladoras 2.º taber, una mefinal de una actuación, pero sí que señale un punto culminante en la unas novelas. voluntad y patriotismo de un pue-

# García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros Despacho y Escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19.-Teléfono 27.26F

Almacenes de Perretería

San Isidro, 3.—Teléfono 25.008

Despacho al por menor Plaza del Pan, 4

JEVILLA

Cien mil toneladas de bocamina y cincuenta mil de cok.--Unica dificultad, la del transporte, está vencida.

## Carta de Negrin a León Blum

Viena, 18.—Se ha hecho pública una carta que el 30 de octubre diri gió Negrín a León Blum, y que esnos, sólo concebible en el espíritu otro ideal que cumplir consu deber. Le leyó en la asamblea del partido

> En ella le dice que en Cataluña los anarquistas han sido ya eliminados de los puestos gubernamentales y que algunos elementos menos peligrosos irán siendo eliminados poco a poco, pero defi-

> Añade que el traslado del gobierno de Valencia a Barcelona estaba proyectado hace tiempo y se ha realizado con perfecto orden.

Manifiesta que este traslado ha tenido grandes ventajas, pues en Barcelona y en general en toda Cataluña, merced a enérgicas medidas de policía, el orden es completo.

Además, dice, se ha acabado con el espionaje faccioso como io prueba la falta de información que los ra hay dificultades de mano de nacionales tienen, según él, de lo j que allí ocorre.

Asimismo manifiesta que el Ejército rojo está en piena reorganización y que en breve estará en condiciones de desarrollar una gran ofensiva, eliminando el peligro que cida. Ya están los barcos preparaamenaza a Valencia y Madrid,

En la carta da las gracias por la obra que Blum y el Frente Popular francés han hecho para ayudar a los socialistas españoles, y termi na rogando a los compañeros del Gobierno Chautemps que confi. divisas para el Batado, por otra núen en la chra «fraternal» de parte. ayuda a la España «leal».

Esta carta fué dada a conocer por Blum al comunista Thorez, el cual manifesto su desagrado en el Se necesita con buenas reseno del partido comunistà, dirigiendo duros ataques a Negrin en presencia de delegados comunistas españoles.

Cafe y Pestaurant Pedraza Todo confort

Prado, 11.— Talavera de la Reins

Blibao, 18.—En los medios bien informados se asegura que esta misma semana se espera la llegada a Blibao de las primeras remesas de carbón asturiano. En bocamina, y disponibles para entrega inmediata, hay, según cálculos hechos por los técnicos enviados por el Gobierno inmediatamente después de la liberación, de ochenta a cien mil toneladas y unas cincuenta mil toneladas de cok. En Asturias ha sucedido con el carbón lo mismo que en Vizcaya y Santander con el minerai. De Bilbao se han exportado en estos últimos cuatro meses grandes cantidades de mineral que había en bocamina, y Santander ha comenzado también a exportar. El carbón de Asturias lo vamos a consumir nosotros. Carbón y mineral que no han sabido explotar los rojos, van a constituir el puntal de nuestra economía nacional. Divisas, por un lado, para comprar en el extranjero primeras materias y auge de nuestra industria.

El carbón de Asturias está dispuesto para el consumo. Ni siquieobra, pues los picadores de las minas son los que menos han figurado en la filas rojas. La única dificultad, aparente, ciaro está, era la del transporte, y ésta, según nos dicen, se halla también vendos para traer el carbón de Asturias, y dentro de poco tiempo lo tendremos en Bilbao. Consumo abundante en las industrias y ferrocarriles y, naturalmente, en los hogares domésticos. Ahorro de

#### Cocinero

ferencias en el Hotel del Lino



## **EL FRENTE**

MOSOTROS

### PETICIONES

Prancisco Panega Ponseca. bri-Alcázar», por el comandante Mar-

llón gallego, ametralladoras: un

Prancisco Carralero Martinez, de Regulares de Larache núm. 4, dalla de la Virgen del Carmen y

El personal de la estación de radio de la sección, varias novelas. Piorencio Hernández Sánchez,

del batallón de Cazadores de Meiilla núm. 3, agrupación A. 3, acompañía, on laúd.

Antonio Bleszer Alvarez, legionario de la 10.ª bandera, 40.ª com pañla, una guitarra.

José Pérez Acosta y José María Vuladrich, soldados de Sanidid militar, sección auto-ambulancias, una máquina fotográfica.

batallón de Bailén, un diccionario beneficiarios. de bolsillo,

El cabo José Cantero Jurado y l cada uno.

#### DONATIVOS RECIBIDOS

De dofia Emilia Serrano Morán, gada de Regulares núm. 1 7.º ta de Chozas de Canales, un escapubor, un ejemplar de «Bi asedio del lario de la Virgen del Carmen, un detente y dos medallas.

De la señorita Irene Sánchez, un Bi cabo Adolfo Romero, del ba dominó, cuatro medallas de la Virgen del Sagre con la Virgen del Carmen y una medalla de la Milagrosa.

De M. Estéfani, de Toledo, un dominó, una gramática, una cajita con medallas y escapularios, una pluma stilográfica y un juego de

De la señora doña Martina Briones, un escapulario del Corazón de lezus, otro de la Virgen del Pilar y cuatro medallas.

De la Delegación Nacional de Asistencia a frentes y hospitales ce Burgos, seis paquetes de li-

Maria Teresita García Ochon, nos ha enviado dos mudas interiores para el cabo Félix Bartolomé y el artillero Salvador Salvador, de El sargento Alfonso A aujo, de la 5.ª batería Anticérea, habiendo la compañía de ametral:adoras del sido enviadas las prendas a los

Acompaña, además, para otros soldados, medallas, novelas y eslegionario Jesús Rodríguez, de la capularios, que nosotros habremos 7.ª bandera, un par de guantes para de distribuir entre los peticionarios.

#### Bl éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las signientes bases:

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo,

75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

- 1. Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano ò a máquina.
- Las Anecdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.º Bu el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR».
- 4.º Los originales, que a juicio de un Jarado clasificador sean dignos de opiar a los premios, se irán publicando en BL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- Cada firmante sólo puede enviar al Concarso una Anécdota.
- 6.ª No se devueiven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.º Bi plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8." Ai día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937. ll Año Triunfal.

**ELALCAZAD** 

Mamero sucito: 15 centimos Correspondencia: Apartado 12



# ultima Hora Un comunicado oficioso anuncia que el día 25 el Japón hará su reconocimiento del Gobierno Franco

mo Franco, Corfirma el comuserá enviada a Burgos la nota cficial japonesa aceptando como único Gebierno legitimo de España al del Generalisimo Franco.-(D, N. B.)

Interesantes detalles de la reunión del Gobierno japonés, en que se acordó el reconocimiento

Tokio, 19 (madrugada).—Ante el Consejo de ministros japonés, el titular de la cartera de Negocios Extranjeros, Hirota, informó que el Gobierno nacional espeñol del Generalisimo Franco había podido ser reconocido cficialmenie por el Japón. Añadió el ministro japonés que una investigación que se habrá hecho sobre la situación en España permitía deducir la conclusión de que el Generalisimo Pranco alcanzó continuos y grandes éxitos de carácter militar y poli-

Pero lo más importante—dijo el ministro—es el hecho de que la pertenecen, guerra santa contra el comunismo, iniciada y proseguida por el Generalisimo Franco, se desarrolla bles necesidades de evacuación».

Gobierno nacional del Generalisi jo de ministros japonés, después de oir al señor Hirota, aprobó su nicado que el 25 de Noviembre informe, tomando en firme la resolución de bacer el reconocimiento oficial del Gobierno del Generalisimo Franco el día 25 del corriente mes de noviembre. (D, N, B)

## Pestaña protesta de que se prescinda de su pertido

Valencia, 18.—El partido sindicalista de Pestaña ha protestado de que se le haya excluído en la relativa a la política general del constitución del Comité del Frente Gobierno. El diputado Marcel He-Popular.

#### Una orden del gobernador de Castellón

Castelión, 18.—El gobernador ha diciado una disposición, en virjud de la cual se hará una relación que habrá de figurar en la puerta de cada casa, conteniendo los nombres de los vecinos que las ocupan, sus edades, sus profesiones y partidos políticos a los que

El gobernador ha manifestado que tal medida obedece a «posi-

# Toklo, 19 (madrugade).—Se ha conforme a las líneas y directrices publicado un comúnicado eficioso de la lucha que mantiene el japón sobre el reconocimiento eficial del en el Extremo Oriente. El Conse francesa sobre la política general del Gobierno

El diputado Marcel Heraut pi-4 dió la aproximación a Alemania y el reconocimiento del Imperio italiano y del Gobierno de Franco

Paris, 19 (madrugada).—La Cámara discutió ayer la interpelación raut, declaró que Francia no podía aceptar un desarme unilateral, y manifestó la esperanza de que se llegaria a un entendimiento internacional para reducir los gastos militares. Además declaro: «Fréncia tiene necesidad de una línea política directa, que actualmente no

El Gobierno podría aproximarse a Alemania y reconocer el Imperio italiano y el Gobierno del General Franco, aunque ya sea tarde; mas en la Camara hay 80 diputados comunistas que se dejan influenciar por los consejos de Rusia. El Go bierno no puede dar la cara a sus obligaciones por buscar su apoyo entre su partido y su Patria. Refi riéndose a la cuestión colonial, el diputado Marcamé declaró que un 1932, sería extendida. nuevo departamento de las fuentes de materias primas seria indispen sable. (D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

## Condiciones que exige Japón para la paz

Tokio,-Prevalece en Tokio la opinión de que el Japón debe aprovechar el momento psicológico de la victoria de Shangai, para colocar por última vez al mariscal Tchang Kai Chek ante esta alternativa: cooperar con el Japón o sufrir un aplastamiento militar completo.

Las principales condiciones del restablecimiento de la paz, serían: Primera. La adhesión de China

al Pacto tripartito anticomunista. Segonda. El mantenimiento de la soberania nominal de Narkin sobre el conjunto de China.

Tercera. Desmilitarización las provincias situadas ai Norte del río Amarillo, interpretando ampliamente el acuerdo de 1935.

Cuarta. Como contrapartida; el lapón se comprometería a retirar sus tropas situadas al Norte del en personas que no saben escoger río Amarillo tras un período de algunos años.

Quinta La desmilitarización de la región de Shangai, prevista en

Sexta. El Gobierno de Nankin reconocería el principio de la libre disposición de las minorías mongolas y mandchúes, lo que extrafiarfa el reconocimiento «de facto» de la independencia del Mandchukuo y de la Mongolia interior.

## La estancia de lord Halifax en Alemania

Aver visitó nuevamente la Exposición Internacional de Caza

Berlin, 19 (madrugada). Lord Hallfax visito ayer una vez más la Exposición internacional de Caza. Al mediodía almorzó en la Embajada británica, y después fué al monumento de los muertos de la guerra, haciendo más tarde una excursión a Postdan.

Lord Halifax sale para Munich con von Neurath

Berlin, 19 (madrugada). El presidente del Consejo de Batado inglés, lord Halifax, no realizó ayer ninguna gestión diplomática. Por la noche, acompañado de von Neurath, marchó a Munich para avistarse con el Führer-Cancilier en la re. sidencia particular del mismo.-(D. N. B.)

#### Hemos abusado de nuestra victoria, dice Bernard Shaw

Londres, 18. - «Evening Standord» publica unas declaraciones de Bernard Shaw en las que éste condena violentamente el Tratado de Versalles, diciendo:

-Hemos abusado de nuestra victoria de 1918, en una forma estúpida y criminal, y ahora pagamos las consecuencias.

Hitler — continúa diciendo — es hoy un personaje semejante a George Washington. Poco a poco ha ido haciendo pedazos el Tratado de Versalles, y pronto estará en condiciones de exigir le sean reintegradas a Alemania sus colonias.

Refiriéndose al peligro de gue rra, dijo Bernard Shaw que no estaba ni más cerca ni más lejos que hace algún tiempo.

#### Ascensos rápidos

Barcelona, 18.—En virtud de un decreto dado por el titulado ministro de la Gobernación, los brigadas de la llamada Guardia Nacional Republicana, son ascendidos a tenientes, sin pasar por las categorias militares internedias

# Sin mandos, y sin disciplina ni organización, nada podrán lograr los rojos

Salamanca, 19 (madrugada). (Crónica del Tebib Arrumi).-André Marty, el diputado comunista francés que ostenta la alta jerarquía de jefe político supremo de las brigadas internacionales que luchan en la España reja, ha enviado al Komintern una memoria que ha hecho pública, y en la cual se dan los siguientes datos del mayor interée:

Dice Mary que la primera brigada internacional llegó a España el 14 de octubre de 1936, y diecinueve días más tarde se puso en marcha hacia Madrid. Cinco días más tarde llegó la segunda brigada. En el transcurso de cinco meses se enviaron a la Espeña roja ochenia mil

Luego dice que conoce la cifra exacta respecto a los soldados voluntarios que han sido enviados a la España marxista desde el 15 de abril de 1937, pidiendo ayuda para el ejército rojo, que cuenta ya con medio millón de hombres.

Pide que esa ayuda sea más nutrida en cuanto a cficiales y mandos, de los cuales necesitan ahora muchos más que el año pasado. De esos ochenta mil hombres que confiesa han entrado en el primer empujón en la España roja, deben de quedar pocos, o casi ninguno. Recordemos que, después de abril, sué lo de Brunste, la acción más mortifera de esta campaña, donde las rojos tavieron más de sesenta mil bajas, y teniamos en cuenta que ellos se jactaban de que en aquella acción de guerra formaban como fuerzas de choque las brigadas internacionales. Después vino lo de Beichite, donde la paliza resultó aun de mayores proporciones catastróficas. Añadiremos a esto las deserciones, pues es un hecho incontrovertible que allá por la primavera los pobres voluntarios franceses y belgas desearon volver a sus países, y se comprenderá que, en efecto, de los primeros ochenta mil hombres deben quedar muy pocos.

En cambio, es evidente que en estas últimas semanas por la frontera francesa, están entrando nuevos contingentes internacionales; de forma que es posible que la cifra de los ochenta mil se haya rebasado con mucho.

¿Cree nadle que el Ejército rojo está en estado de dispersión con tantos y tantos configentes? El que suscribe pasa a creerlo, aunque lo jure el propio Stalin. En cambio, tampoco hay que darle importancia a la angustiosa llamada que hace Marty, pidiendo ayuda, sobre todo, en oficiales y elementos directores para prestar un apoyo decidido a los rojos. No hay que darle importancia, porque no hay militar enemigo que venga a mandar a esa chusma, que se entregará cuando menos se espere. No hay hombre que estime su uniforme que sea capaz de ponerse al frente de esa banda de asesinos. Los rojos, pues, podrán recibir la ayuda de todos los detrictus de Europa y de América; pero no esperen la ayuda de ningún militar de profesión, porque ellos saben bien lo que exigen el decoro del uniforme y las reglas propias de los

Marty podrá añadir a los ochenta mil un cero, dos ceros, tres ceros, y podrán los rojillos camufiarios cuanto quieran para engañar a la Comisión Internacional. Que acepten o no, lo de la reitrada de voluntarios, como nosotros lo aceptamos, no es completamente indiferente. Lo que no tendrán nunca serán los mandos y la disciplina y organización de un verdadero Ejército, y así un batallón de los nuestros habrá de vencerlos en cualquier circunstancia y contener a la horda merxista con más facilidad cuanto más densos sean sus efectivos, porque de esa manera, se entorpecerán los unos a los otros, al salir huyendo, cosa que es el fin que les espera, y para muy pronto.

# se reunen en Moscú las Internacionales obreras

Tratan de organizar una huelga general y universal en apoyo de los rojos de España y de China

Berlin, 19 (madrugada).-La Prensa informa que los representantes de la Internacional sindicalista de Amsterdam se reunirán hoy en Moscú bajo la presidencia de Dimitrof para deliberar con los demás representantes sobre una acción común de las dos Internacionales, especialmente sobre una huelga general y universal. El orden del día prevé las acciones de asistencias a España roja y a China.—(D. N. B.).

# La charla del general Oueino de

SEVILLA, 18 –El general Queipo de Llano, de regreso de su viaje a Valladolia y otras poblaciones, en el que invirtió varios días, pronunció esta noche su acostumbrada charla radiofónica.

Como había advertido fué \*para hombres solos», y la dedicó casi enteramente a las mujeres de los primates rojos, de las que hiso acabadas semblanzas, abundantes en curiosos detalles y rasgos ingenio sos, para demostrar el ambiente de frescura en que viven ellas y sus maridos, no escati mando por otra parte lujos v derroches de toda índole, mientras los infelices milicianos sufren y perecen en los frentes, y sus familiares padecen penosas privaciones en la retaguardia.

# Las investigaciones de la Poicía francesa en relación con las milicias secretas

450 pesquisas en la región parisina

Paris, 19 (madrugada).-La Prensa comenta las medidas tomadas por la Policía con relación al caso de las milicias secretas. Los periódicos informan que en la región parisién se efectuaron 450 pesquisas. Las irradiaciones de este complet, van desde parís a todas las regiones de Francia. «L'Epoque» da la noticia de haberse descubierto en un edificio del centro de París un depósito de armas que contenía 16 ame tralladoras, miles de cartuchos, 400 granadas de mano, 500 pisto las automáticas y ocho grandes cantidades de explosivos. El sue lo del edificio estaba provisto de trampas que daban acceso a ga lerías subterráneas.—(D. N. B.)

#### Detención de dos individnos en la frontera

Pamplona, 18.—Al hacer el servicio de investigación de viajeros de los autobuses de La Montañosa, que hace el servicio entre Pamplona y la frontera, la Guardia civil de Zubiri pidio la docu mentación a dos de los viajeros, que iban elegantemente vestidos,

Estos contestaron que carecían de la documentación exigida y dijeron que pertenecían a la primera Brigada de Navarra y que desde hacía cinco meses estaban en la primera compañía del Tercio de San Fermín.

Ahora, según manifestaron, se trasladaban al pueblo de residencia de sus padres con objeto de disfrutar una licencia que se les había concedido por las autoridades superiores.

La Guardia civii, encontrando algunas incoherencias en las de claraciones de estos dos individuos, les registraron, encontrándoles dos planos de carreteras, dos pases falsificados, al parecer, billetes de Euzkadi y de Asturias y otros efectos.

Al ser preguntados por sus nombres dijeron llamarse Froitan y Jesús García Hernández, de 20 v 18 años de edad respecctivamente.

A nuevas preguntas de la Benemérita afirmaron que al estallar el Glorioso Movimiento Nacional se encontraban en Bilbao y tomaron parte en las operaciones en la Intendencia roja en el frente de Bilbao, Santander y de Asturias y al desplomarse este último huyeron a Bilbao desde donde se trasladaron a Navarra con la intención de pasar a Francia por las Alduides.